



# PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952  
AÑO XXIX - N.º 7.886 - LA PAZ, BOLIVIA, JUEVES 12 DE JUNIO DE 1980 - 34 PAGINAS - \$b. 7.00

somos parte de ti

NORTH STAR

NORTH STAR

somos parte de ti

## Presidente de Diputados:

### El Congreso ha dado su última palabra sobre las elecciones

El Presidente de la Cámara de Diputados, José Zegarra Cerruto, afirmó que el Congreso Nacional ha dado ya su última palabra sobre las elecciones que, impositivamente, deben ser realizadas el próximo día 29, o sea dentro de diecisiete días.

Dijo, con énfasis, que el Congreso, en sus sesiones, había tratado en la presente materia lo que calificó como "minucias" por ello, y por otras actuaciones, se había desprestado. Sin embargo, aseveró, el Congreso pasará a la historia por haberse pronunciado en el "bastión de la democracia".

Respecto al haber hecho fracasar el golpe del primer de noviembre y, ahora, pronunciarse abiertamente a la proposición de las Fuerzas Armadas de aplazar las elecciones por un año, como mínimo.

Este criterio dijo que había sido expuesto por la Presidenta Gueller y será reiterado, en cuantas veces sea necesario. En su sesión del martes 10, el Congreso Nacional aprobó las resoluciones de 12 de enero y 12 de febrero, que confirmaban la fecha del 29 como día de la realización de las elecciones generales.

### La Corte Electoral se declaró sin competencia para aplazar comicios

La Corte Nacional Electoral declaró sin competencia para resolver la cuestión de las elecciones, al haberse pronunciado las Fuerzas Armadas en un sentido que no permite la modificación de un acto supremo, sólo competente del Poder Legislativo y que convocaron a elecciones.

El organismo electoral se reunió en sala plena, para analizar el contenido de la resolución de las Fuerzas Armadas de aplazar, por lo menos un año, la realización de las elecciones. La Corte, en su análisis, llegó a la conclusión de que únicamente el Poder Legislativo tiene facultades para determinar el día de las elecciones, por lo que ellos fueron convocados a comicios generales.

La Corte Nacional Electoral, al analizar el contenido de la resolución de las Fuerzas Armadas de aplazar, por lo menos un año, la realización de las elecciones, llegó a la conclusión de que únicamente el Poder Legislativo tiene facultades para determinar el día de las elecciones, por lo que ellos fueron convocados a comicios generales.

### Conferencia Episcopal reprueba la ocupación de recintos eclesiales

SANTA CRUZ 11 (ANF). - El Presidente de la Conferencia Episcopal, Mons. Luis Rodríguez, ha hecho pública una carta a la huelga de hambre cumplida en la Nunciatura y en otros recintos de la Iglesia para fines políticos.

La carta del Arzobispo de Santa Cruz, sin embargo, reafirma la tradición eclesial del asilo, pero exhorta a que no se emplee para propósitos que no son los de la salvaguarda de la vida e integridad personal de los injustamente perseguidos.

El texto completo del documento del Presidente de la Conferencia Episcopal es el siguiente:

SANTA CRUZ 11 (ANF). - En días pasados se ha producido una huelga de hambre en la Nunciatura Apostólica de La Paz, con propósitos manifiestamente políticos.

El caso reviste especial consideración porque los representantes de este hecho irrumpieron en la sede de la representación pontificia abusando de la buena fe del señor Nuncio Apostólico.

Asimismo los manifiestos propósitos políticos que tenía la huelga deciden de la misión que cumple la representación de la Santa Sede en el país.

Es la segunda vez que se produce un abuso de tal naturaleza con pocos meses y por esta razón la Conferencia Episcopal de Bolivia se ve en la necesidad de advertir que el espíritu

## Presidenta anunciará hoy:

# Continuará proceso democrático y elecciones se realizan el 29

Al cabo de conversaciones que ayer mantuvo la Presidenta Lidia Gueller Tejada con ministros, parlamentarios y sectores políticos, el Ejecutivo decidió anunciar hoy su determinación de continuar el proceso democrático, de acuerdo a lo previsto, para que las elecciones se realicen, impositivamente, el día 29 de este mes. Un anuncio en este sentido, será hecho hoy por la mandataria quien, según reveló un alto miembro del Congreso, expresó ante legisladores, que no tiene propósitos prorroguistas y que cumplirá el mandato del Congreso para entregar el poder el próximo 6 de agosto.

La jornada de ayer se caracterizó por la expectativa.

El texto del oficio es el siguiente: "Anexo al presente oficio y para conocimiento respectivo del Honorable Congreso Nacional, retransmitimos a Ud. una fotocopia del documento oficial emanado del Comando en Jefe de las FF.AA. de la Nación y de los Comandos Generales de las tres Fuerzas con el título de "PROPOSICION DE LAS FF.AA. AL PUEBLO DE BOLIVIA", el mismo que apelando a la conciencia madura del pueblo para que meditando acerca de la difícil situación que atraviesa el país, la cual siendo crítica podría llevar a situaciones insospechadas, deseando que encuentre en esta sugerencia, una alternativa consciente, desinteresada y real, inspirada solo y exclusivamente en los altos intereses de la Patria, que esperamos sirva de guía oportuna y acopio de factores positivos para la consolidación definitiva de la paz y tranquilidad requeridos angustiosamente por el pueblo de BOLIVIA, clamor que a la hora presente se han hecho eco las FF.AA."

Esta proposición se la hace a fin de viabilizar durante el aplazamiento un plan de reordenamiento del país sobre bases más...



POSICION DEL EJECUTIVO.- La Presidenta Gueller anunciará hoy la posición oficial del Ejecutivo, sobre la determinación de continuar el proceso democrático y realizar las elecciones el 29 de este mes. La señora Gueller declaró su respeto por las decisiones del Congreso, cuyo mandato constitucional ejerce en forma Interina.

### La Corte Electoral se declaró sin competencia para aplazar comicios

El organismo electoral se reunió en sala plena, para analizar el contenido de la resolución de las Fuerzas Armadas de aplazar, por lo menos un año, la realización de las elecciones. La Corte, en su análisis, llegó a la conclusión de que únicamente el Poder Legislativo tiene facultades para determinar el día de las elecciones, por lo que ellos fueron convocados a comicios generales.

## Análisis de The Associated Press

### Estados Unidos mantendrá firme apoyo a regímenes democráticos

FOR ARY MOLEON WASHINGTON 11 (AP). - Los recientes pronunciamientos de la administración del Presidente Jimmy Carter sobre el desarrollo de la situación boliviana, insisten los observadores diplomáticos locales una "dominación" de la política de los Estados Unidos hacia la América Latina.

Los observadores anotan que el propio ex-Secretario, Cyrus R. Vance, apeló a esa figura al expresar en su reciente discurso de Harvard que el interés nacional norteamericano demanda el fortalecimiento de los regímenes constitucionales "antes que el radicalismo

proposito de mantener el status quo. La advertencia de Washington en esa ocasión de que "nos preocuparía intensamente cualquier acción que pudiera contradecir la voluntad del pueblo dominicano" contribuyó a la transferencia ordenada del Poder.

Los dominicanos gozan desde entonces de un clima de libertad, y progreso (demorado por condiciones mundiales absolutamente ajenas a su control) que hace de su país en uno de los pocos focos de estabilidad de entre las naciones de la agitada cuenca del Caribe.

Vance dijo: "En último análisis, tenemos que reconocer que las demandas de libertad y progreso no pueden ser suprimidas demeritadamente. Tiempo sin sembrado en el proceso de las semillas de la convulsión. Así, responde a nuestro propio interés respaldar los cambios constructivos, como por ejemplo lo hicimos en la República Dominicana".

Los observadores consideran que las manifestaciones oficiales sobre la situación boliviana, en la cual aparentemente algunos sectores de las Fuerzas Armadas se expresan temerosos del cambio, parecen reflejar la vigencia de aquel concepto.

"La oposición de Estados Unidos es bien conocida", dijo el gobierno norteamericano a los oficiales bolivianos que planeaban un golpe. "Nosotros apoyamos el proceso electoral contemplado".

La "nueva línea norteamericana", con sus variantes locales, se había visto en desarrollo en Nicaragua y El Salvador.

En el primer caso ha dicho a los líderes izquierdistas que la ayuda norteamericana estaba condicionada al mantenimiento del carácter pluralista de la sociedad nicaragüense.

### Se intensifica la lucha entre rebeldes afganos y soviéticos

ISLAMABAD, 11 (R). - Las Fuerzas Armadas Soviéticas se movilizan rápidamente para sofocar la oposición y proteger a Kabul ante la intensificación de la lucha rebelde en los alrededores de la capital afgana, de acuerdo con informaciones de diplomáticos occidentales en Afganistán.

Según dichas versiones llegadas de Paquistán, los vuelos de los grandes aviones de transporte militar soviéticos incrementaron su frecuencia por semana pasada, a más de una docena diarios.

Se intensificaron las patrullas de los helicópteros de combate y las incursiones de los bombarderos. Se reforzaron las posiciones soviéticas en la capital de Afganistán y varios convoyes de tanques y vehículos blindados salieron de sus playas y se dirigieron hacia el norte y sur de la ciudad, agregaron.

Se oyó fuego de artillería y estruendo de bombas casi todas las noches en los alrededores de Kabul. "Es evidente que los soviéticos sienten el peligro y se trasladaron rápidamente a Kabul", añadieron los informantes.

La ciudad está tensa y susceptible tras más de un mes de protestas encabezadas por los estudiantes contra la presencia soviética, según las informaciones.

Un dirigente de la guerrilla afgana que lleva a Paquistán procedente de Kabul, dijo ayer a esta agencia que en Kabul comenzó un levantamiento

provocar conflictos en Afganistán.

El dirigente guerrillero dijo que el padre de Karmal se negó dos veces a ver a su hijo en su residencia en el distrito Shahr Naw de Kabul, si está rodeado de soviéticos.

Las fuentes aseguran que las tropas gubernamentales también sufrieron grandes pérdidas. La división blindada número 17 de élite, que generalmente comanda 150



INAUGURACION.- Buenos Aires 11 (AP). - La reina Sofía de España, al centro, inaugura la nueva plaza Garay, cerca de la Casa de Gobierno, acompañada por el intendente de Buenos Aires, brigadier Osvaldo

Caçiatore, hoy durante las ceremonias del cuarto centenario de la fundación de la ciudad. A la izquierda, la señora de Caçiatore. (Radiofoto AP)

### Reunión de Grupo Andino y CEE para concretar acuerdos de cooperación

LIMA, 11 (EFE). - La primera ronda de negociaciones formales entre el Pacto Andino y la Comunidad Económica Europea (CEE), para concretar un mutuo acuerdo de cooperación, se realizará los próximos 17 y 18, se anunció hoy miércoles aquí.

Las negociaciones se efectuarán en Bruselas, a donde viajarán el sábado próximo el Coordinador del Pacto, Washington Herrera, y mañana jueves el Miembro de la Junta, ente técnico del organismo integrador andino, José de la Puente.

La concertación del convenio de cooperación andino-europeo culminará una serie de gestiones y consultas realizadas entre el Pacto y la CEE, desde hace dos años.

El convenio entre las dos entidades intergubernamentales permitirá desarrollar la cooperación financiera, estimular el comercio entre las dos regiones y promover el intercambio científico y tecnológico.

Se piensa que el convenio debe quedar suscrito a fines de 1980, informó el Acuerdo de Cartagena, como se conoce también al Pacto Andino.

La propuesta para formalizar ese convenio surgió tras la visita que el Presidente de Colombia, Julio Cesar Turbay Ayala, realizó en julio de 1979, a la sede de la CEE.

A nombre de los presidentes de las Naciones Andinas (BOLIVIA, Ecuador, Colombia, Perú y Venezuela), Turbay propuso concretar un acuerdo de interés común para las partes, idea favorablemente acogida por la CEE.

El 5 de mayo último en una declaración conjunta emitida al término de una reunión del Consejo de Cancilleres Andino y el Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores de la CEE, se consideró "importante" concretar el acuerdo de cooperación.

En su último período de sesiones ordinarias concluido la semana pasada en Lima, la Comisión, máximo organismo andino, encomendó a la Junta iniciar conversaciones formales con la CEE para concretar la cooperación entre las dos entidades intergubernamentales.